
公益摄影照靓“夕阳红”
本报讯（通讯员 覃杰萱 记者

韦海臣 文/图）“阿姨今天的衣服
很漂亮，头稍微低一点点，微笑，再
来一张……”近日，兴宾区来华街道
来华社区联合市气象局、市生态环境
局、自治区来宾生态环境监测中心开
展“文明暖心点亮桂中·银龄留影喜
迎新春”主题活动，为老年人免费拍
照，留下珍贵的时光记忆（如图）。

当天，摄影志愿者分成三组，前
往金桂佳园小区、乐福家园小区定
点拍摄，以及入户为行动不便的老

人拍摄。在金桂佳园小区，摄影师
以小竹林为背景，为老年人拍摄日
常生活照；在乐福家园小区，摄影师
则以春节为主题，定格老人最亲切
的脸庞、最温暖的笑容。老人们虽
没有精致的妆容和华丽的服装，但
都穿戴齐整，容光焕发。

“以前我们照相要去照相馆，
现在社区把照相馆搬到‘家门口’，
免费给我们拍照，很暖心。”居民张
阿姨领取了相片和相框后开心地
说道。

当天，来华社区和后盾帮扶单
位还慰问了6户高龄独居老人和困
难老人，给他们送去新春祝福。据
悉，来华社区以留守老人居多，开展
此次活动既是满足老年人的生活照
拍摄需求，也让他们提前感受春节
的浓厚氛围，进一步提升老年人的
幸福感和获得感。
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来宾融媒客户端

本报讯 （记 者 谢 仁 凤 通 讯 员
林 婵 朱安晴） 1月 24日，继自治区
政府第三次廉政工作会议结束后，我
市接着召开市五届人民政府第四次廉
政工作会议，深入贯彻落实二十届中
央纪委四次全会、国务院第三次廉政
工作会议、自治区纪委十二届五次全
会、自治区政府第三次廉政工作会议
以及市纪委五届五次全会等会议精
神，总结去年政府系统党风廉政建设
和反腐败斗争工作，分析当前形势，部
署今年重点任务。市长、市政府党组
书记廖和明出席会议并讲话。

廖和明强调，政府系统党风廉政建
设是一项长期的任务，全市政府系统要
旗帜鲜明讲政治，深刻认识“两个确立”

的决定性意义，增强“四个意识”，坚定
“四个自信”，做到“两个维护”。要始终
保持“永远在路上”的清醒和坚定，按照
党中央、国务院、自治区党委、政府和市
委的部署要求，坚持实干为要、创新为
魂，用业绩说话、让人民评价，纵深推进
政府系统党风廉政建设和反腐败斗争，
为奋力谱写中国式现代化来宾篇章提
供坚实保障。

廖和明要求，要紧盯重点、靶向发
力，推进政府系统党风廉政建设工作

向纵深推进。要坚持严防严惩，一体
推进不正之风与腐败问题治理；坚守
中央八项规定精神，持之以恒纠治“四
风”；严守财经纪律，确保公共资金安
全高效使用；严管重点领域，强化权力
监督制约；严惩基层腐败，维护群众切
身利益；严格规范执法，打造廉洁高效
执法队伍。要压实主体责任，全面推
进从严治党；深化改革创新，筑牢廉洁
从政防线；做到勤政廉政，在攻坚克难
中担当作为；加强自身建设，坚决做到

廉洁自律，把政府系统党风廉政建设
工作落到实处。

会议以电视电话会议形式召开。
市委常委、常务副市长农化主持会议，
会议邀请市委常委、纪委书记、市监委
主任黄坚到会指导，副市长邓应文、杨
远艳、甘诚、陈勇峰参加会议。

廖和明在市五届人民政府第四次廉政工作会议上要求

靶向发力推进党风廉政建设向纵深发展

新华社北京 1 月 26 日电 春节前
夕，中共中央总书记、国家主席、中央军
委主席习近平等党和国家领导人分别
看望或委托有关方面负责同志看望了
胡锦涛、朱镕基、李瑞环、温家宝、贾庆
林、张德江、俞正声、栗战书、汪洋、宋
平、李岚清、曾庆红、吴官正、李长春、罗
干、贺国强、刘云山、王岐山、张高丽和
田纪云、迟浩田、王乐泉、王兆国、回良
玉、刘淇、吴仪、曹刚川、曾培炎、王刚、
刘延东、李源潮、马凯、许其亮、孙春兰、
李建国、范长龙、孟建柱、郭金龙、王晨、
刘鹤、杨洁篪、杨晓渡、陈全国、郭声琨、
王汉斌、何勇、杜青林、赵洪祝、尤权、王
丙乾、邹家华、彭珮云、李铁映、许嘉璐、
蒋正华、顾秀莲、热地、盛华仁、路甬祥、
华建敏、陈至立、司马义·铁力瓦尔地、
蒋树声、王胜俊、陈昌智、严隽琪、张平、

向巴平措、张宝文、曹建明、张春贤、吉
炳轩、艾力更·依明巴海、万鄂湘、陈竺、
白玛赤林、唐家璇、戴秉国、常万全、赵
克志、韩杼滨、贾春旺、宋健、胡启立、王
忠禹、李贵鲜、郝建秀、徐匡迪、张怀西、
李蒙、廖晖、白立忱、陈奎元、阿不来提·
阿不都热西提、李兆焯、黄孟复、张梅
颖、张榕明、钱运录、孙家正、李金华、郑
万通、邓朴方、厉无畏、陈宗兴、王志珍、
韩启德、林文漪、罗富和、李海峰、陈元、
周小川、王家瑞、齐续春、马培华、刘晓
峰、王钦敏、张庆黎、刘奇葆、董建华、万
钢、卢展工、王正伟、马飚、陈晓光、杨传
堂、李斌、汪永清、辜胜阻、刘新成等老
同志，向他们致以诚挚的节日问候，衷
心祝愿他们新春愉快、健康长寿。

老同志们对此表示感谢，高度评价
党中央过去一年的工作，对习近平总书

记作为党中央的核心、全党的核心衷心
拥护。大家一致认为，在实现“十四五”
规划目标任务的关键一年，以习近平同
志为核心的党中央团结带领全党全军
全国各族人民沉着应变、综合施策，顺
利完成全年经济社会发展主要目标任
务，中国式现代化迈出新的坚实步伐。
老同志们希望全党全军全国各族人民
更加紧密地团结在以习近平同志为核
心的党中央周围，坚持以习近平新时代
中国特色社会主义思想为指导，全面贯
彻落实党的二十大和二十届二中、三中
全会精神，深刻领悟“两个确立”的决定
性意义，增强“四个意识”、坚定“四个自
信”、做到“两个维护”，满怀信心、迎难
而上，求真务实、奋发有为，为以中国式
现代化全面推进强国建设、民族复兴伟
业而努力奋斗。

中央领导同志看望老同志

本报讯（记者 陈 霞 刘 维）新春
佳节将至，桂中大地洋溢着喜庆的节
日氛围。1月 26日上午，来宾市举行
2025年新春团拜会，来自全市各界代
表欢聚一堂，共迎新年，共贺新春。市
委书记何朝建出席，市委副书记、市长
廖和明致辞，市人大常委会主任沙君
俊、市政协主席吴晓丽出席团拜会。

廖和明首先代表市四家班子，向
老干部、老同志，向广大工人、农民、知
识分子和各族干部群众，向驻市人民
解放军、武警官兵、消防救援队伍和公
安干警，向全市各民主党派、工商联、
人民团体和各界人士，向来宾籍港澳
台同胞和海外侨胞，向所有关心支持

来宾发展的海内外各界朋友拜年，致
以新春的祝福和美好的祝愿。

廖和明说，过去一年，来宾的“甜
蜜事业”更加甜，全市经济总量突破千
亿元，强产业文章越做越大，民心工程
愈发坚实，党风政风持续向好。这些
成绩的取得，根本在于习近平新时代
中国特色社会主义思想的科学指引，
是自治区党委、政府正确领导的结果，
是广大干部开拓奋进的结果，是全市
各族人民奋力拼搏的结果。借此机
会，代表市四家班子，向全市广大干部
职工，向关心支持来宾建设事业的各
界人士表示衷心感谢和崇高敬意。

廖和明指出，2025年是“十四五”

规划收官之年，也是“十五五”规划谋
篇之年，市委五届九次全会暨全市经
济工作会议和刚刚结束的市两会对今
年工作已作出明确部署和安排。我们
要更加紧密地团结在以习近平同志为
核心的党中央周围，在自治区党委、政
府的坚强领导下，坚持实干为要、创新
为魂，用业绩说话、让人民评价，围绕

“全面深化改革、壮大现代产业、统筹
发展与安全”三大重点工作，坚定信
心、干字当头、奋发有为，全力推动“十
四五”规划圆满收官，奋力谱写中国式
现代化来宾篇章。

团拜会上，文艺工作者表演了精
彩的节目。

在家的市四家班子领导，市中级
人民法院、市人民检察院有关负责同
志，广西科技师范学院有关负责同
志，厅级以上离退休干部代表；市委、
市人大常委会、市人民政府、市政协
秘书长、副秘书长；市纪委监委机关、
党委和政府工作部门、人民团体以及
驻市中直、区直单位（公司）负责人；
来宾军分区政委，部队、武警、消防等
主官；各民主党派、市工商联和无党
派人士联谊会主要负责人；市直属事
业单位主要负责人，市属国有企业、
骨干企业（代表）主要负责人；港澳台
同胞、归侨侨眷以及各条战线代表等
出席团拜会。

来宾市举行2025年新春团拜会
何朝建出席 廖和明致辞 沙君俊吴晓丽出席

本报讯 （记者 谢仁凤） 1 月 26
日，市长廖和明率队调研春节期间安
全生产、交通运输、市场保供等工作，
慰问一线工作人员并致以节日的问
候，督促各行业领域全力保安全、保
稳定、保供应、促消费，守好“岁末
关”、筑牢“平安线”，确保全市各项工
作安全有序运行、人民群众平安欢乐
祥和过节。

当天上午，廖和明先后来到市公
安局交警支队指挥中心、来宾供电局
电力调度控制中心、大洋超市等地调
研，查看了解节日安保维稳、春运交
通、值班值守以及城市电网运行等情
况。在大洋超市，廖和明督导检查消

防安全措施落实情况，同时一路查看
货品种类、销售价格，深入了解节日
期间货源供应、物资储备等情况。他
指出，春节临近，安全生产、交通运输
和市场保供事关社会大局稳定和群
众切身利益，全市上下要深入学习贯
彻习近平总书记关于安全生产的重
要论述和重要指示批示精神，认真落
实党中央、国务院和自治区党委、政
府以及市委关于春节期间各项工作

的决策部署，牢固树立以人民为中心
的发展思想，以“时时放心不下”的责
任感统筹发展和安全，紧盯重点行
业、重点场所、重点部位，落实落细各
项安全生产工作措施，确保全市各项
工作安全稳定有序运行。

廖和明要求，要落实落细道路交
通安全管理各项措施，严格落实值班
值守，以最佳状态抓好抓实春运和交
通运输领域各项工作，确保能及时响

应、迅速出动、科学高效应对处置突发
情况，进一步筑牢交通安全防线，全力
保障春运期间群众安全、便捷、高效出
行；要扛牢电力保供责任，提升电网供
电能力，强化电网运维，做好应急处置
预案，确保春节期间全市人民用电安
全稳定；要精心统筹保供应、形式多样
促消费，严把食品安全“质量关”，确保
市场物丰质优价稳，切实满足群众需
求、提升消费体验。

廖和明调研安全生产交通运输市场保供工作时要求

保安全保稳定保供应促消费 确保群众平安欢乐祥和过节

本报讯 （记者 韦 鑫） 1月 25日，
中央精神文明建设办公室慰问组一行到
我市，看望慰问第七届全国道德模范蒙
晓梅，为她送去新春的祝福。自治区党
委宣传部有关负责同志一同参加慰问。

蒙晓梅曾坚守在忻城县大石山区教
育一线近 30 年，期间不仅教学成绩优
异，更将大量心血倾注于救助贫困学
生。在她的努力下，其所在乡镇没有一
个孩子因贫失学，并累计争取到爱心资
金和物资近 400万元，资助困难学生超
600人次。

在蒙晓梅家中，慰问组与其及家人
亲切交谈，详细询问她的工作和生活情

况，转达党和政府的亲切慰问，对她长期
坚守公益事业的精神给予高度肯定。同
时，勉励她继续参与公益事业，关注青少
年成长，为培养社会主义建设者和接班
人贡献力量。

蒙晓梅表示：“党和政府的关怀和肯
定给了我很大的鼓励，我将继续发挥引
领作用，激励更多人参与志愿服务和道
德建设，共同关注青少年成长，努力成为
他们成长道路上的引路人和同行者。”

当天，慰问组还到来宾市融媒体中
心调研网络文明建设工作情况。

市委常委、宣传部部长廖长友一同
参加慰问和调研活动。

中央精神文明建设办公室慰问组莅市看望全国道德模范蒙晓梅

寒冬送温暖 关怀暖人心

全年完成固定资产投资30.85亿元；
引进夏王年产50万吨装饰原纸项目、海峡清能年产10

万吨绿色航空燃料项目等一批项目入驻，计划总投资超100
亿元；

成功培育广西仙鹤新材料有限公司上规，规上工业企业
实现零的突破，全年产值超13亿元；

……
2024年，市三江口新区认真贯彻落实自治区和来宾市

有关工作部署，深入实施新一轮工业振兴三年行动，聚焦实
体经济产业发展，从强化产业项目服务、加快完善基础设施、
争取政策资金激励、加大招商引资力度等方面，精准发力、奋
楫笃行，奋力谱写工业振兴“进行曲”，为全市经济发展提供
有力支撑。

项目为王 打造“强磁场”

2024年新春伊始，来宾市“新春第一会”便剑指现代化产
业体系高质量发展，强调必须“要坚持把产业发展作为强市之
基、富民之要”“要明确责任，深化工作细案，明确任务书、线路
图、施工图、时间表，做到主要领导亲自研究、部署、推动”。

党政有部署，新区有作为。这一年，市三江口新区坚持
“项目为王”，领导班子及干部深入项目一线，强化产业项目
服务，推行“一企一策一专班”模式，仙鹤高性能纸基新材料
项目工作专班与实体经济驻三江口新区工作分队深度融合，
协调解决企业用水、用气、物流运输等问题20余个，推动仙
鹤高性能纸基新材料产业园项目加快建设。

去年，仙鹤项目一期被列入2024年自治区重大产业标
志性工程，于8月顺利实现投产；12月，全区产业园区项目建
设集中开竣工活动（来宾分会场）在仙鹤高性能纸基新材料
产业园项目成功举办。目前，仙鹤一期项目化学浆生产线和
2号、4号造纸生产线已投产，化机浆生产线已具备生产条
件，其余3条造纸生产线正在加快建设，预计今年上半年实
现达产。

基础为重 跑出“加速度”

正龙路、奇山路、横三路、迎宾路和沿江路等5条园区道
路项目已全面开工建设，累计完成投资约2.15亿元，预计今
年6月竣工通车；

来宾绿色化工园区供水厂、污水处理厂及来宾港兴宾港
区奇山作业区码头工程特许经营项目顺利完成招标；

……
这一年，市三江口新区积极完善园区基础设施，认真解

读政策，积极向上级争取建设补助资金，用于园区路网项目
建设，加快基础设施项目建设进程，切实提升园区承载能力
和吸引力。2024年，新区累计向上级申请到建设补助资金
8397万元。 （下转第四版）
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大石山区的道路曲折险峻，犹如“天
路”。春节临近，忻城县遂意乡兰甲村驻
村第一书记、村级集体经济野蜜蜂驯养
产业技术顾问覃玉东比平时更忙了，每
天驾车奔波于山腰和村委之间，指导村
民养蜂。截至去年，该村养蜂群众发展
到100多户，养蜂 300多箱，产蜜 250多
公斤。

1月 17日，为迎接来宾市畜牧水产
养殖服务中心专家组送来的一批养蜂
物资和技术，覃玉东早早便驾车来到弄
江村委等候。他们在弄江村天路养蜂
场汇合，这是天路养蜂场中的规模最
大、海拔最高、路途最艰险的一个养蜂
场，随处可见各种蜂箱，偶有蜜蜂飞出
来。尽管已是冬季，周边仍不时闻到淡
淡的花香，“这是勾棘的味道。若是春
夏季，山上漫山遍野的老虎刺、九龙藤、
野枸杞、五倍子、土人参、黄鳝藤、鱼眼
木等植物花开，浓香扑鼻，成群结队的
蜜蜂在花丛中飞来飞去。”覃玉东说，因
为是冬季，没有花蜜，大多数蜜蜂都在

“休眠”，且由于天气问题，今年的产量
不是很高，但不会影响他对未来的发展
有足够的信心。

2023年，遂意乡争取到中央财政衔
接推进乡村振兴补助资金44.88万元，实
施遂意乡野蜂蜜加工扶贫车间项目，致
力打造“遂意野蜂蜜”产业，打响本土品
牌。遂意乡在兰甲村的基础上发展壮大
养蜂产业，按照“党支部+公司+后盾单
位+电商+农户”的合作模式，把养蜂产业
向其他村屯推广，力争将“小蜜蜂”做成
乡村振兴新亮点。

如今，养蜂已成为遂意乡的特色致
富产业。2024年，全乡11个行政村建设
了11个示范蜂场，涉及养蜂群众800多
户，养蜂数量近 1700箱，年产优质野蜂
蜜1万余斤，年综合产值达100万余元。

“小蜜蜂”酿造甜蜜新生活
□ 本报记者 莫 岑

来宾北站公交快线
K1 开 通 试 运 营

本报讯 （记 者 韦 海 臣 通 讯 员
毛馨苑） 1月24日，来宾市产投公交公
司正式开通试运营K1公交线路，为市
民提供更加便捷、高效的公交服务，满
足来宾北站旅客快速出行的需求。

据悉，K1 公交线路单程约 6.5 公
里，实行大站停靠，从滨江园南门始发，
途经滨江北路、迎宾路、人民路、政和
路、盘古大道、中南大道、新增次干路、
东环大道，最终到达来宾北站；线路中
途停靠南亚濠庭、市税务局、市政府、市
自然资源局、市住建局等 6个站点；始
发时间为滨江园站 17:00—20:00、来
宾北站17:00—22:30。

值得注意的是，K1公交线路采取
定制公交、专线运行的模式，仅在周五、
周日及节假日运营，并根据客流出行情
况动态调配车辆。

在试运营阶段，市产投公交公司诚
邀广大市民朋友提出宝贵意见和建议，
通过填写公交快线调查问卷的方式，为
线路的完善和优化提供宝贵的参考，以
持续优化服务流程，提供更加便捷、高
效的公交服务。


